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ATA Nº 19/2021 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 23 DE SETEMBRO DE 2021  
 
Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, na sala das sessões 
dos Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da 
Câmara Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, 
Domingos Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, 
Alexandre Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge 
Ferreira, Maria de Fátima Oliveira Bento e Vitor Manuel Soares Oliveira. -----------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, ao abrigo da deliberação proferida pela Câmara 
Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à elaboração das atas das reuniões do órgão. --  
 
Às 10:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião considerando que o ano 
letivo se iniciou em total normalidade, havendo a registar apenas alguns constrangimentos 
nos transportes escolares, devido ao envio tardio dos horários escolares por parte dos 
Agrupamentos de Escolas. ---------------------------------------------------------------------------------  
Salientou que, oportunamente, decorreu a apresentação do Guia Educativo à comunidade 
escolar, com a divulgação dos principais projetos educativos para este ano letivo. ---------------  
Destacou a abertura da Piscina Municipal, após parecer favorável da Autoridade Local de 
Saúde, que retomará as atividades da Escola de Natação a partir do dia 1 de outubro. -----------  
No âmbito cultural, salientou a realização da 7ª Edição do Festival Literário de Ovar, que 
decorreu de forma descentralizada, em vários espaços por todo o Município, com assinalável 
sucesso e participação de público, constituindo uma iniciativa cultural de grande relevância e 
que terá continuidade nos próximos anos. ---------------------------------------------------------------  
Na área social, destacou o trabalho desenvolvido no apoio aos Cuidadores Informais, que se 
materializou em várias ações e que foi reconhecido com a atribuição ao Município de Ovar 
do selo de mérito da Rede de Autarquias que Cuidam dos Cuidadores Informais. ----------------  
Por fim, tratando-se da última reunião deste mandato, após 4 anos de governação do 
Município, agradeceu a todos os senhores Vereadores a colaboração e empenho no trabalho 
desenvolvido, na execução de um plano de ação continuado que se iniciou em 2013, com 
abertura e diálogo, destacando os últimos dois anos, particularmente difíceis, e que marcarão 
para sempre este ciclo, do qual todos resultamos mais fortes e capazes. ----------------------------  
Desejou a todos os maiores sucessos e muita saúde. ---------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte, fez a seguinte intervenção. ----------------------------------------  
 “Balanço do Mandato ------------------------------------------------------------------------------------  
Sendo esta a última reunião desta vereação, antes do povo escolher a nova composição dos 
órgãos autárquicos do Município de Ovar, cumpre-nos em jeito de balanço deixar algumas 
notas sobre a acção que desenvolvemos, a nossa avaliação sobre a actuação global deste 
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executivo e deixar algumas ideias e sugestões sobre algumas prioridades que entendemos 
dever ser consideradas no futuro imediato. --------------------------------------------------------------  
Começamos por agradecer às pessoas que nos elegeram e permitiram desta forma que 
pudéssemos exercer tão gratificante função. Ao Partido Socialista e em especial ao Vítor 
Amaral por nos terem convidado para fazer parte das suas listas concorrentes aos órgãos 
autárquicos de 2017. Queremos também deixar uma palavra de reconhecimento ao 
Presidente e colegas vereadores, com quem amiudadas vezes estivemos em desacordo e a 
quem reconhecemos terem, na generalidade, tido o poder de encaixe para democraticamente 
ouvirem as nossas críticas e sugestões – só lamentamos que estas só esporadicamente tenham 
obtido da vossa parte o consenso que se impunha.  ----------------------------------------------------  
Agradecer aos membros da Assembleia Municipal eleitos pelo PS, com quem mantivemos 
uma relação bastante profícua e colaborante, visando o interesse dos nossos munícipes. --------  
Finalmente, para o povo do Concelho de ovar, queremos deixar o nosso apreço e dizer-lhes 
que tudo fizemos para contribuir para a melhoria das suas condições de vida seguindo uma 
estratégia que estávamos e estamos convictos melhor serviria o seu desenvolvimento social, 
económico, cultural e desportivo. -------------------------------------------------------------------------  
Contrariamente às nossas expectativas as reuniões da vereação não se revelaram um fórum 
de discussão de estratégias de desenvolvimento do nosso Município, onde pudéssemos trocar 
ideias e chegar a consensos sobre as prioridades a definir e a forma e o tempo de as executar, 
mas infelizmente versavam, na maioria das vezes, dar conhecimento da actividade do 
executivo municipal, que fosse conveniente publicitar, durante o período que mediava entre 
as reuniões, na aprovação de subsídios, quer às famílias, quer às associações culturais, 
desportivas e de solidariedade social. Um ou outro contracto público que fossem obrigados 
legalmente a passar pelo crivo deste executivo e a discussão das contas e orçamentos. ----------  
Tentámos contrariar o melhor que pudemos e soubemos esta tendência, pelo que não 
abdicámos de apresentar propostas, formular sugestões e endereçar as críticas que 
entendemos oportunas.--------------------------------------------------------------------------------------  
Os resultados obtidos neste quadriénio independentemente da avaliação que venha a ser feita 
pelos eleitores no próximo domingo, são e dizemo-lo com pesar, manifestamente maus. -------  
Em democracia compete às maiorias executar o programa e as políticas com que se 
apresentaram ao eleitorado, e às minorias, além de apresentar sugestões e propostas que 
contribuam para melhorar a acção do executivo, compete fiscalizar a sua actividade e isto 
numa perspectiva de verificar se a acção dos representantes eleitos está conforme a vontade e 
expectativas dos eleitores representados. ----------------------------------------------------------------  
E é precisamente este um dos aspectos onde este executivo falhou estrondosamente. ------------  
Promessas como a criação das Zonas das Actividades Económicas de Ovar Sul e Maceda, 
que constavam no programa com que o PSD se apresentou ao eleitorado, foram descartadas, 
por inépcia e incapacidade de gestão. Vir dizer, como o fizeram os Senhores Presidente e do 
Sr. Vice-Presidente que esta medida não constava das prioridades deste executivo, e isto 
apesar da nossa insistência e disponibilidade manifestada para que esta importante obra 
estrutural para o desenvolvimento do nosso concelho fosse levada a cabo durante este 
mandato, corresponde ao não cumprimento da vontade e expectativas dos eleitores 
representados. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Assim não se cumpriu uma das vossas promessas de incentivos à criação, fixação e 
manutenção de empresas.  ----------------------------------------------------------------------------------  
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Quanto ao apoio concreto ao empreendedorismo, este limitou-se a algumas acções de 
cosmética sem resultados palpáveis, isto num Município que registou em 2019 o 3º menor 
rácio de empresas por 100 habitantes da Região de Aveiro (Ovar -11, Região de Aveiro – 
12,1 – Média Nacional – 12,8!). ---------------------------------------------------------------------------  
Também não são perceptíveis quaisquer resultados positivos quanto à consolidação das 
marcas, Carnaval de Ovar, Pão de Ló de Ovar e Cidade Museu do Azulejo. ----------------------  
O mundo em 2020 foi assolado por uma crise pandémica de que há mais de um século não 
havia memória. Ovar foi no início desta crise o concelho mais penalizado. Fomos uma cobaia 
onde se ensaiaram algumas medidas de combate à crise, nomeadamente a instalação de uma 
cerca sanitária. A mediatização de que o concelho foi alvo, permitiu ao executivo e em 
particular ao Sr. Presidente, navegar nos espaços mediáticos sempre sedentos de explorar as 
más noticias, não cuidando do dever de reserva que a protecção da imagem do Município 
exigia.  A gestão da crise passou por decisões, nomeadamente ao nível dos investimentos 
muito discutíveis, por práticas de gestão pouco transparentes como demonstrámos pela 
análise que fizemos às contas Covid 19 e por aquilo que então designamos por suspensão da 
democracia, onde os vereadores eleitos na lista do PS foram objectivamente colocados à 
parte por um executivo ávido de recolher os louros do chamado combate à pandemia, 
arvorando-se em heróis quixotescos que além de cercados ainda bancaram as contas, tendo 
como retribuição a visita de alguns governantes e do Presidente da República que proferiram 
na altura palavras de reconhecimento, que na prática foram pagas a peso de ouro. ---------------  
Mas nós, vereadores eleitos pelo PS, preocupamo-nos com o nosso povo; adivinhando a 
difícil situação económica que as medidas de combate à pandemia iriam criar às famílias e 
empresas, procurámos de imediato estudar e propor medidas que ajudassem a mitigar os 
efeitos dessa crise anunciada. Como a democracia estava suspensa tivemos de anunciar as 
nossas propostas através das redes sociais. Pressionados os membros do executivo em 
permanência lá tiveram, na primeira reunião depois da instauração da cerca, de vir propor um 
conjunto de medidas, a maioria mal desenhada, chumbando em bloco aquelas que 
apresentámos. Este autismo e falta de humildade democrática, levou até o Sr. Presidente a 
admitir que algumas das nossas propostas faziam sentido, mas que o facto de terem sido 
publicitadas antes de irem a reunião de Câmara os levava a rejeitá-las em bloco. As medidas 
aprovadas por não serem adequadas ao combate à crise, não tiveram praticamente qualquer 
impacto na Economia local. --------------------------------------------------------------------------------  
As políticas conducentes à criação de novos fogos a preços controlados foi uma miragem e 
isto não obstante as nossas sugestões e propostas para a reabilitação do património edificado 
público e privado e de arrendamento desses prédios a custos controlados. Adquiriu-se os 
edifícios da Av. D. Maria II e das Luzes que passados dois anos continuam em processo de 
degradação. Ficou por cumprir a promessa de construção de 50 fogos para habitação a preços 
controlados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto ao planeamento urbano questionamos; “Onde estão as novas ARU’s e respectivos 
planos de urbanização?” ------------------------------------------------------------------------------------  
O projecto de reabilitação da frente mar entre Esmoriz e Cortegaça, não saiu do papel, 
fizeram à última hora um projecto de requalificação de uma pequena parte dessa área; será 
que pretenderam com isso fazer a demonstração da agora muito em voga  da citação do poeta 
castelhano António Machado – “caminante, no hay camino,se hace camino al andar” ou 

traduzido livremente “O caminho faz-se caminhando”? Só que se caminha com muito vagar, 
seria essa a expectativa dos eleitores por Vexas representados habituados a ver a sua “figura 
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de proa” sempre tão expedito em outros meios mais propagandísticos e mediáticos?! Fica o 
mote para reflexão quer presente, quer futura. ----------------------------------------------------------  
A rede viária foi outro dos temas que inúmeras vezes trouxemos à colação nas reuniões de 
vereação. O estado lastimável de muitas das nossas ruas, nomeadamente na freguesia de 
Válega, prolongou-se praticamente por todo o mandato. Agora e há última da hora, 
correspondendo ao frenesim eleitoral que se aproximava, resolveram levar a cabo alguns 
alcatroamentos de manutenção que por falta de planeamento e fiscalização foram, ou estão a 
ser mal-executados. Acresce que nada de novo foi construído apesar de algumas promessas 
constarem no “caderno de encargos” com que se apresentaram ao povo. ---------------------------  
A situação dos transportes públicos no concelho está pior do que há 4 anos. Esta não é uma 
opinião é um facto, isto apesar do programa eleitoral do PSD prever a finalização do estudo e 
implementação dos Transportes Urbanos Vareiros.  ---------------------------------------------------  
A manutenção e conservação do Parque Escolar, andou a marinar até há bem pouco tempo, 
pelo que a maioria das obras que estavam identificadas e se impunham ser realizadas só 
produzirão efeitos nos próximos anos. -------------------------------------------------------------------  
Valham-nos os outdoors publicitários pois em Photoshop, tal como em Excel, tudo é 
possível, apesar de lamentavelmente não ser real. ------------------------------------------------------  
Embora salte à evidencia a necessidade de reabilitar os centros de Válega e de São Vicente 
de Pereira o que aliás vos levou a incluir essas obras no vosso programa o que se constata é 
que nada foi feito! -------------------------------------------------------------------------------------------  
Prometeram a cobertura do mercado de Ovar e para isso instalaram em 2020 uma tenda, cujo 
custo de aluguer já estava comprometido com uma empresa que ao longo dos anos vai 
prestando serviços de montante significativo à Câmara. Dado o interesse arquitectónico deste 
edifício qualquer intervenção no mesmo deve ser feita com muito cuidado de forma a não o 
descaracterizar e ser uma alavanca para o adequado desenvolvimento económico e social, 
dada a sua localização no “coração” da cidade de Ovar. ----------------------------------------------  
Na Aldeia do Carnaval não foram realizadas as melhorias relativamente às acessibilidades e 
estacionamento que foram prometidas.-------------------------------------------------------------------  
Dos doze equipamentos municipais que se comprometeram a reabilitar, só foi concluída a 
obra do Centro Cívico de Arada. As obras do Esmoriztur estão num limbo que tememos, 
além de se irem arrastar no tempo sofrerão uma derrapagem financeira deveras significativa. -  
Quanto aos edifícios dos Paços do Concelho, Piscina Municipal, Biblioteca Municipal de 
Ovar, da Rua Gomes Freire (ex-SMAS), da Rua Camilo Castel Branco (onde funcionaram as 
sedes do Carnaval), da Rua Zagalo dos Santos (ex-Banda Ovarense) e os mercados do 
Furadouro e Arada, o Cemitério de Ovar e o Pavilhão de Válega, passaram quatro anos e 
nada foi feito! ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Acrescentamos extra o vosso programa o Edifício dos Castanheiros em Esmoriz, onde 
funciona a Biblioteca e que carece de obras de manutenção urgentes! ------------------------------  
Do antigo cineteatro de Ovar nem é bom falar tanto tempo e ainda não saiu sequer uma ideia, 
nem tão pouco a ideia de abrir um concurso de ideias, como recuperar este verdadeiro 
abcesso urbanístico da Cidade de Ovar, ------------------------------------------------------------------  
Já quanto ao Museu Escolar Oliveira Lopes, lamentamos que se tenham contentado em abrir 
esse espaço num conceito de museu há muito ultrapassado e que objectivamente prejudica o 
potencial didáctico e turístico deste equipamento. ------------------------------------------------------  
Deixamos neste âmbito e para memória futura a sugestão de dotar a cidade de Ovar com uma 
casa mortuária condigna. -----------------------------------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 19/2021 - 23 de setembro de 2021  

            195 
 

Quanto à reabilitação do património arquitectónico e cultural, nada foi feito nas Capelas dos 
Passos, na rede Molinológica e as fontes, com a excepção de última hora – ao que obrigam as 
eleições! - da Fonte do Estanislau, continuam num processo de degradação contínuo. -----------  
No plano institucional reforçaram os Acordos de execução com as Juntas de freguesia, que 
nunca foram na questão do pessoal integralmente cumpridos. Reformularam-se os 
pressupostos de forma a favorecer as freguesias onde o PSD ganhou as Juntas e não se 
atendeu à necessidade de alinhamento desses acordos à luz das directivas inerentes à nova 
delegação de competências. Para concluir mantiveram, ainda que com uma pequena melhoria 
nos últimos anos, a discriminação negativa à União de Freguesias, quanto às transferências 
para investimento. -------------------------------------------------------------------------------------------  
O capítulo XVIII do Príncipe, escrito em 1513, Maquiavel sobre o tema “De que modo os 
príncipes devem manter a fé da palavra dada”, diz: ----------------------------------------------------  
“Quando seja louvável a um príncipe o manter a fé (da palavra dada) e viver com 
integridade, e não com astúcia, todos compreendem; contudo vê-se nos nossos tempos, pela 
experiência, alguns príncipes terem realizado grandes coisas a despeito de terem tido em 
pouca conta a fé da palavra dada, sabendo pela astúcia transtornar a inteligência dos homens; 
no final conseguiram superar aqueles que se firmaram sobre a lealdade.”--------------------------  
Registamos a actualidade destas palavras, escritas há mais de 500 anos e transportemo-las 
para os dias de hoje. Será que algo de significativo mudou?------------------------------------------  
Pensamos que não, hoje os eleitores atendem cada vez menos à lealdade com os 
compromissos assumidos, mas a outros factores motivacionais como seja a comunicação dos 
intervenientes, o marketing das campanhas e muita desinformação que pulula nas redes 
sociais. Nós somos da velha guarda e seguramente não nos sentiríamos confortáveis se 
incumpríssemos de forma tão evidente as promessas que pudéssemos anunciar e não 
tivéssemos confiança no respaldo por parte de outras instituições, na garantia do 
cumprimento daquelas cujo poder de decisão nos ultrapassasse.  ------------------------------------  
Mas esta postura dos príncipes astutos não é, para nosso mal, exclusiva da maioria que 
governou nos últimos oito anos a Câmara Municipal de Ovar, houve partes do programa 
apresentado pelo PSD em 2017 que, pelo valor dos meios financeiros envolvidos e das 
competências atribuídas, mereciam uma melhor atenção do poder central e das instituições 
regionais. Falamos nomeadamente: -----------------------------------------------------------------------  
- Do serviço de urgência básico que devia ser instalado no Hospital de Ovar e da autonomia 
de gestão que deveria ter sido concedida a este equipamento. ----------------------------------------  
- Do desassoreamento da Ria que deveria ter contemplado uma solução técnica de regulação 
dos caudais, o que de facto não veio a acontecer. ------------------------------------------------------  
- Um programa integrado e devidamente estruturado de defesa da costa, --------------------------  
- A requalificação da EN 109. -----------------------------------------------------------------------------  
-A construção da Rotunda da Pousada da Juventude. --------------------------------------------------  
- A variante à estrada nacional 109 entre Maceda e Arada. -------------------------------------------  
- A requalificação da via-férrea, das estações e apeadeiros, entre Esmoriz e Válega. -------------  
Estas são competências do Estado Central e infelizmente, mau grado o empenho de todo o 
executivo, incluindo os vereadores eleitos na lista do PS, não foram concretizados. Quer se 
queira quer não, Ovar não tem o poder de “lobying” necessário para “obrigar” o poder 
central a executar certas obras estruturais que carecemos. --------------------------------------------  
Também ao nível da CIRA há decisões que muito nos penalizaram: --------------------------------  
- O imbróglio com o desassoreamento da barrinha, ----------------------------------------------------  
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- A forma como foi gerida a questão dos transportes, excluindo dos descontos previstos no 
PART as deslocações de comboio e a falta de negociação visando articular os transportes na 
zona de actuação da CIRA com a Área Metropolitana do Porto, prejudicaram severamente os 
munícipes de Ovar. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Se nas decisões que deviam ter sido tomadas pelo governo da nação ilibamos todo o 
executivo de responsabilidades, pois também nós não tivemos o poder necessário para 
influenciar essas decisões, o mesmo não podemos dizer das posições tomadas ao nível da 
CIRA onde Salvador Malheiro detém a vice-presidência dessa entidade. Sejamos claros, os 
cargos e responsabilidades distrital e nacional assumidos, na prática não se traduziram em 
nenhuma vantagem para o Município. -------------------------------------------------------------------  
Concordamos em que se tenha feito um esforço de reforço das parcerias com as 
colectividades que operam em actividades ligadas aos sectores social, cultural e desportivo. 
Embora critiquemos os montantes despendidos em muitas festas, que levaram Ovar a ser o 
município mais gastador ao nível do Distrito de Aveiro, entre 2013 e 2019. -----------------------  
Embora sem constar do vosso programa não deixamos de pugnar pela alteração de 
regulamentos de forma que este tipo de protocolos, possam ser verdadeiros contractos-
programa onde os beneficiários assumam com clareza algumas contrapartidas que 
justifiquem esses subsídios. --------------------------------------------------------------------------------  
Neste âmbito não podemos deixar de mencionar o facto de ser necessário encontrar uma 
solução que resolva o problema do Parque Marques da Silva. ---------------------------------------  
- A questão da organização do Carnaval continua por resolver, cerceando a possibilidade de 
obtenção de receitas que ajudem a cobrir os custos desta importante realização. ------------------  
- Ao nível dos apoios sociais atribuídos directamente às famílias mais carenciadas 
reconhecemos a virtuosidade destes programas, nomeadamente os subsídios atribuídos ao 
arrendamento. Pensamos, contudo, que os regulamentos que presidem à atribuição destes 
subsídios devem evoluir para a consecução de alguns incentivos e medidas conducentes à 
criação de pequenos negócios que permitam a auto-sustentação de algumas dessas famílias, 
para que não permaneçam “eternamente” subsídio-dependentes. ------------------------------------  
- Congratulamo-nos com o facto de a Escola Secundária Júlio Dinis estar, com a ajuda da 
Câmara em processo de reabilitação, esperando que o mesmo venha a acontecer na Escola 
Secundária de Esmoriz e na Escola Amélia Dias Simões. ---------------------------------------------  
- As obras financiadas pelo PEDU foram executadas ainda que com atrasos significativos e 
com graves prejuízos para os nossos munícipes. Registamos as deficiências detectadas em 
algumas delas e o facto de se ter perdido a oportunidade de proceder a uma intervenção mais 
abrangente na zona sul da estação de Ovar, recuperando algum do edificado em elevado 
estado de degradação e construindo uma passagem desnivelada que ligue a Rua Gomes 
Freire à Estrada de São João. ------------------------------------------------------------------------------  
-As obras de saneamento na vila de Válega estão praticamente concluídas, depois de muitas 
ocorrências que levaram ao desespero a sua população. E isto porque as obras de 
responsabilidade da ADRA foram mal planeadas e fiscalizadas e a resposta camarária na 
reparação da rede viária, muito afectada pelas obras, foi lenta e deficiente. ------------------------  
Aqui chegados não queremos deixar de recordar a absoluta necessidade de proceder a uma 
verdadeira requalificação da Rua da Corga do Norte e planear a ligação sul do concelho de 
Ovar ao de Oliveira de Azeméis, dada a sua importância estratégica.  ------------------------------  
Importa ainda salientar a necessidade de cultivar e manter um bom relacionamento com 
todos os municípios vizinhos e com a Área Metropolitana do Porto de forma a incrementar 
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todas as sinergias seguramente existentes entre concelhos e regiões vizinhas. Quando 
“voamos” na mesma direcção, o esforço é menor e os ganhos significativamente maiores. -----  
- Congratulamo-nos que ao fim de tantos anos se tenha reabilitado o Bairro do SAAL. ---------  
- A construção do Ecocentro foi uma das poucas promessas cumpridas, mas lamentavelmente 
mais de um ano após a sua inauguração continua sem operar, sem que objectivamente se 
perceba porquê. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
- A criação e dinamização de uma rede de recolha, tratamento e venda de biocombustíveis 
sólidos, teve uma primeira abordagem na reunião do passado dia 9 de Setembro.  ---------------   
E falando em ambiente recordamos que continua por resolver a questão inerente à praga dos 
pombos e necessitamos melhorar significativamente o processo de recolha de lixo. -------------  
Em conclusão um programa eleitoral corresponde a um conjunto de promessas que o eleito 
se comprometeu perante os eleitores no período anterior à eleição, se depois de se fazer o 
balanço verificamos que são muitas e relevantes aquelas que ficaram por cumprir, o que nos 
leva a recordar Eclesiastes quando no versículo 5:4-5 da Bíblia refere: ----------------------------  
“Quando fizer um voto, cumpra-o sem demora, pois os tolos desagradam a Deus; cumpra o 
seu voto. É melhor não fazer voto do que o fazer e não cumprir”. -----------------------------------  
É na esteira deste avisado conselho que nos vemos na obrigação de deixar algumas 
recomendações para quem nos vier a substituir: --------------------------------------------------------  
- Os serviços camarários têm de ser reorganizados visando uma maior eficiência nas 
respostas às necessidades da população e das empresas. ----------------------------------------------  
- Sem essa reorganização dos serviços tememos que seja impossível em quatro anos projectar 
e concluir a Estratégia Local de Habitação aprovada e cujo financiamento está prometido. A 
experiência com a execução das obras do PEDU não indiciam que nas actuais circunstâncias 
se possa levar esta nau a bom porto. ----------------------------------------------------------------------  
-É essencial desmaterializar processos de forma a tornar mais céleres e transparentes as 
decisões camarárias, pelo que haverá que levar a cabo um investimento significativo a este 
nível. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Preparar devidamente com eficiência e ponderação a transferência de competências 
previstas na lei. Este processo obriga a que a reorganização de serviços que se impõe seja 
equacionada de forma a poder abarcar essas novas responsabilidades, e não utilizar este 
desígnio como alibi para a sua não concretização. -----------------------------------------------------  
- Pensamos ser consensual que o nosso concelho apresenta um grande potencial de 
desenvolvimento ao nível de turismo e que há muito a fazer para que todas essas 
potencialidades sejam devidamente aproveitadas. Daí que seja inadmissível situações que se 
vão repetindo ano após ano, como seja o atraso da instalação de equipamentos necessários à 
abertura da época balnear, a falta de limpeza das praias, o atraso na recuperação dos 
passadiços, o problema das casas de banho de apoio, a falta de chuveiros e de lava-pés, as 
acessibilidades às praias, nomeadamente de pessoas com mobilidade reduzida, entre outros 
subjacentes a esta área.  -------------------------------------------------------------------------------------  
Num território com esta localização, a época balnear deve começar a ser preparada no início 
da Primavera, pelo que não faz para nós qualquer sentido que acções que deviam ser de 
rotina não sejam cumpridas em tempo útil. --------------------------------------------------------------  
- Também o que se passou e continua a passar com a iluminação do Furadouro que 
objectivamente prejudica os seus moradores e quem nos visita, é de difícil compreensão.  -----  
- Existem no concelho graves problemas no âmbito da educação e da demografia que tem de 
ser encarados e devidamente combatidos. Entre 2009 e 2019 perdemos 33% das escolas do 1º 
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ciclo que passaram de 34 para 21. No mesmo período o número de alunos inscritos no ensino 
pré-escolar, básico e secundário baixou de 10.538 alunos para 7.347, o que na prática se 
traduz sermos o 4º pior concelho da Região de Aveiro, no que concerne ao número de alunos 
em percentagem da população; seguramente ninguém se orgulhará deste indicador. Ovar foi 
em 2019 o Município da região de Aveiro com a maior percentagem de alunos do ensino 
secundário que não transitaram de ano ou desistiram de estudar (taxa de desistência em Ovar 
18,2%, da Região de Aveiro 11,6% e no todo nacional 13,1%!). ------------------------------------  
Perdemos entre 2009 e 2019, 1374 habitantes (2,1%), este número deve-nos fazer reflectir. 
Entre 2009 e 2019 as pensões pagas pela Caixa Geral de Aposentações subiu de 14.702 para 
17.183 (mais 16,9%). Este indicador expressa claramente o problema do envelhecimento da 
população com que estamos confrontados. --------------------------------------------------------------  
Todos estes problemas não podem ser resolvidos com velhas receitas. Sendo o poder de 
compra per capita 88,9% da média nacional, abaixo dos 91,6% da média da Região de 
Aveiro, há que ter a abertura mental, com base na actual situação, de estudar a melhor forma 
de ultrapassar de uma forma integrada todos estes constrangimentos. ------------------------------  
A Economia mundial, está a viver aquilo que se pressagia ser uma nova revolução industrial; 
a necessidade de proteger o ambiente, combater as alterações climáticas, de implementar 
novas formas de mobilidade, as alterações que se estão a verificar na forma de produzir e 
comercializar, as novas formas de organização de trabalho, levantam questões que não 
podem ser resolvidas seguindo práticas que possam ter funcionado no passado, mas que 
seguramente não respondem à nova realidade. Este novo cenário económico e social não 
passa ao lado do Município de Ovar, pelo que urge definir uma estratégia de 
desenvolvimento que passe estabelecer uma abordagem inovadora na captação de 
investimentos ligados à nova Economia e um sistema de qualificação que responda às 
necessidades dessas empresas.  ----------------------------------------------------------------------------  
Urge deixar de conduzir apenas olhando pelo espelho retrovisor, porque Ovar corre o risco 
de “chocar” com o futuro! ----------------------------------------------------------------------------------  
Daí que defendamos que na nova zona de actividades económicas de Ovar Sul, seja 
projectada de forma que a sua configuração e os serviços a facultar seja apropriado à 
instalação desse tipo de empresas. Para complementar essa estratégia, impõe-se a criação de 
um polo universitário, de cursos curtos muito dirigidos à formação técnica e ligados 
preferencialmente às ciências do mar, das florestas e tecnologias de informação. ----------------  
A reabilitação urbana incluindo a regeneração do património edificado, público e privado, 
em estado de degradação, a resolução dos problemas de habitação existentes, nomeadamente 
na disponibilização de fogos para arrendamento, devem fazer parte desta estratégia global de 
desenvolvimento que irá permitir a fixação de novos residentes, com empregos mais bem 
remunerados o que consequentemente irá melhorar o clima económico do Município. Temos 
forçosamente de impor como objetivo que o poder de compra per capita no concelho de 
Ovar, ultrapasse a média nacional. Há condições para isso, assim haja capacidade para tal e 
vontade política para o fazer! ------------------------------------------------------------------------------  
Finalmente, queremos deixar claro que o facto de cessarmos as nossas funções como 
vereadores da Câmara Municipal de Ovar, não quer dizer que deixemos de nos bater pelo 
desenvolvimento do nosso território e pela melhoria das condições de vida da nossa gente, 
porque o povo somos todos, e não apenas aqueles a quem apelamos quando nos convém. ------  
Podíamos prometer, mas como não vamos a eleições, preferimos comprometer-nos em estar 
atentos e disponíveis para colaborar naquilo em que os nossos contributos possam ser úteis a 
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Ovar e ao seu/nosso desenvolvimento, pois conhecemos bem o potencial existente que, 
lamentavelmente, está ainda muito longe de ser optimizado.” ---------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“Como vereadora eleita não executiva e valorizando as expectativas da Equipa que me 
desafiou (a lista do PSD presidida por Salvador Malheiro) e da comunidade que me elegeu 
(os Ovarenses) face ao valor que o meu contributo técnico e o conhecimento associado ao 
meu percurso profissional podia potencialmente acrescer ao executivo autárquico, cumpre 
expressar o enorme desafio que foi para mim o mandato 2017-2021 que agora termina. 
Desafio pessoal por total inexperiência no exercício efetivo de ação política, porque política 
fazemos todos os dias no nosso compromisso com a cidadania e nas nossas tomadas de 
posições, também condicionado pela excecionalidade da pandemia COVID 19 em Ovar. 
Desafio técnico e político particularmente relevante tendo em conta: (1) a dimensão 
territorial e populacional do concelho de Ovar (demasiado grande quando compara com os 
pequenos e demasiado pequeno quando compara com os grandes, com o que se pode retirar 
de melhor e de pior dos dois mundos), (2) a capacidade de resposta em saúde instalada no 
município e nas regiões limítrofes, (3) as efetivas necessidades da população em resposta na 
prestação de cuidados de saúde diretos e as suas expetativas, (4) o nível de literacia em saúde 
da comunidade em geral, (5) os hábitos individuais e locais de promoção de saúde e de 
autocuidado, e (6) não menos importante a urgência de  uma  procura racional e eficaz das 
respostas de saúde existentes e ou a implementar.  Ainda a sublinhar a crescente necessidade 
de sensibilização e capacitação para esta problemática das comunidades autárquicas para este 
domínio, domínio tanto mais crítico quanto a urgência da transformação/ modernização/ 
adequação do SNS por um lado e por outro o processo de a descentralização de competências 
da saúde para as autarquias. --------------------------------------------------------------------------------  
Na minha perspetiva o dever dos Municípios na garantia do direito à saúde expressa-se na 
garantia da defesa de uma política social e económica adequada que potencia o valor do 
indivíduo, da família, de instituições e de empresas na promoção e defesa da saúde individual 
e coletiva ao longo de todo o ciclo de vida, e igualmente na articulação interinstitucional e 
atenta para garantia de uma resposta equitativa no seu território do Sistema Nacional de 
Saúde.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Muito obrigada a todos os colegas da vereação pela paciência em acolher a minha 
inexperiência e ausência de apetência para uma vivência política e por todo o apoio 
disponibilizado.  Também deixar aqui expresso o meu agradecimento a todos os 
colaboradores do município pela paciência e colaboração comigo ao longo do exercício do 
mandato.  Igualmente o meu obrigado a toda a comunidade de Ovar e as minhas desculpas 
pelas expectativas projetadas que não foram satisfeitas, mesmo por aquelas a que sou 
totalmente alheia. Na medida das minhas possibilidades, em articulação estreita com os 
eleitos executivos e os interlocutores locais com impacto direto ou indireto na saúde foi-me 
garantida a oportunidade e o apoio necessário para cumprir o meu dever de contribuir para 
uma resposta capaz e pronta sempre que indicada, desde o contributo para a criação de uma 
resposta de saúde integrada local (Sistema Local de Saúde In Ovar) até à resposta COVID 19 
em Ovar.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Bem hajam.” -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 09 DE SETEMBRO DE 2021. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 467/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADITAMENTO AO CONTRATO-PROGRAMA DE 
DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO RELATIVO AO PROGRAMA DE APOIO 
AO ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO CELEBRADO ENTRE A CÂMARA 
MUNICIPAL E A NÁUTICA DESPORTIVA OVARENSE. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 468/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o aditamento ao Contrato-Programa de 

Desenvolvimento Desportivo e respetiva minuta. ----------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO PARA A ÉPOCA 
DESPORTIVA 2021-2022 - CORREÇÃO. -----------------------------------------------------------  
  

Deliberação nº 469/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a correção, nos termos da informação nº 

28087, do Serviço de Desporto, de 22.09.2021. -------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO CLUBE DE CANOAGEM DE OVAR, NO ÂMBITO DA 
COMPARTICIPAÇÃO EM DESLOCAÇÕES, PARA O CAMPEONATO NACIONAL 
DE ESPERANÇAS, EM PONTE DE LIMA. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 470/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO CLUBE DE CANOAGEM DE OVAR, NO ÂMBITO DA 
COMPARTICIPAÇÃO EM DESLOCAÇÕES, PARA O CAMPEONATO NACIONAL 
DE FUNDO, EM MIRANDELA. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 471/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
6. PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO À PORTUGAL DANCE ACADEMY (PDA) 
PARA A RELIZAÇÃO DO OVAR OPEN 2021. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 472/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  
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PEDIDO DE CESSÃO DA POSIÇÃO CONTRATUAL - LOTE DA GARAGEM G.61 
DO CONJUNTO HABITACIONAL DE GONDEZENDE. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 473/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a cessão da posição contratual, nos termos 

da informação nº 27621, do Serviço de Registo e Património, de 16.09.2021. ------------  

 
EMPREITADA DE BENEFICIAÇÃO E AMPLIAÇÃO DA ESCOLA DO GAVINHO - 
CORTEGAÇA - DESLOCALIZAÇÃO TEMPORÁRIA DA ESCOLA - PROTOCOLO 
DE COLABORAÇÃO A CELEBRAR COM A FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL 
DE SANTA MARINHA DE CORTEGAÇA. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 474/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do Protocolo de Colaboração, nos 

termos e fundamentos da informação nº 112/DAJF/SP, de 20.09.2021.-------------------  

 
EMPREITADA DE BENEFICIAÇÃO E AMPLIAÇÃO DA ESCOLA DO 
FURADOURO - INÍCIO DO ANO LETIVO 2021-2022 - PROTOCOLO DE 
COLABORAÇÃO A CELEBRAR COM O CENTRO DE PROMOÇÃO SOCIAL DO 
FURADOURO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 475/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do Protocolo de Colaboração, nos 

termos e fundamentos da informação nº 113/DAJF/SP, de 20.09.2021.-------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO, COM PUBLICIDADE 
INTERNACIONAL, PARA O FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM REGIME DE 
CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES TRANSPORTADAS PARA OS JARDINS 
DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB DO CONCELHO DE OVAR, DE 
NOVEMBRO DE 2021 A AGOSTO DE 2022 E PARA O FORNECIMENTO DE 
ALMOÇOS A OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE PARTICIPEM EM AÇÕES 
MUNICIPAIS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO - APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL 
E REVOGAÇÃO DA DECISÃO DE CONTRATAR. ---------------------------------------------  
 

Deliberação nº 476/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, revogar a intenção de 

contratação no âmbito do presente procedimento, nos termos do artigo 80º, do nº 1 

do Código dos Contratos Públicos, conforme as alíneas a) e b) das conclusões do 

referido Relatório Final, datado de 20.09.2021, e proceder nos termos da alínea c) do 

mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO, COM PUBLICIDADE 
INTERNACIONAL, PARA O FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM REGIME DE 
CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES TRANSPORTADAS PARA OS JARDINS 
DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB DO CONCELHO DE OVAR, DE 
NOVEMBRO DE 2021 A AGOSTO DE 2022 E PARA O FORNECIMENTO DE 
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ALMOÇOS A OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE PARTICIPEM EM AÇÕES 
MUNICIPAIS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO - EXCLUSÃO DE TODAS AS 
PROPOSTAS - DEFINIÇÃO DE PROCEDIMENTOS A ADOTAR. -------------------------  
 

Deliberação nº 477/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os fundamentos da informação nº 

114/DAJF/SP, de 21.09.2021, e proceder nos termos das respetivas conclusões. --------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO PARA O FORNECIMENTO DE 
REFEIÇÕES EM REGIME DE CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES 
TRANSPORTADAS PARA OS JARDINS DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB 
DO CONCELHO DE OVAR, DE NOVEMBRO A DEZEMBRO DE 2021 E PARA O 
FORNECIMENTO DE ALMOÇOS A OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE 
PARTICIPEM EM AÇÕES MUNICIPAIS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO - PROPOSTA 
DE INICIO DE PROCEDIMENTO. ------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 478/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a realização da despesa, autorizar o início de 

procedimento de concurso público, aprovar o caderno de encargos, o programa de 

procedimento e as demais peças do procedimento, nomear o júri do procedimento, 

delegar no júri as competências suscetíveis de delegação, nos termos legais, 

conforme o proposto nas alíneas a), b), c), d) e e) das conclusões da Informação nº 

27979, de 21.09.2021, do Serviço de Contratação Pública e proceder nos termos da 

alínea f) das referidas conclusões. ------------------------------ ---------------------------------  

Mais foi deliberado, por unanimidade, nomear o gestor do contrato, nos termos 

previstos na alínea g) das referidas conclusões. ------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO, COM PUBLICIDADE 
INTERNACIONAL, PARA O FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM REGIME DE 
CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES TRANSPORTADAS PARA OS JARDINS 
DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB DO CONCELHO DE OVAR, DE JANEIRO 
DE 2022 A AGOSTO DE 2023 E PARA O FORNECIMENTO DE ALMOÇOS A 
OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE PARTICIPEM EM AÇÕES MUNICIPAIS NA 
ÁREA DA EDUCAÇÃO - PROPOSTA DE INICIO DE PROCEDIMENTO. ---------------  
 

Deliberação nº 479/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a realização da despesa, autorizar o início de 

procedimento de concurso público, com publicitação de anúncio no Jornal Oficial da 

União Europeia, aprovar o caderno de encargos, o programa de procedimento e as 

demais peças do procedimento, nomear o júri do procedimento, delegar no júri as 

competências suscetíveis de delegação, nos termos legais, conforme o proposto nas 

alíneas a), b), c), d) e e) das conclusões da Informação nº 27674, de 17.09.2021, do 

Serviço de Contratação Pública e proceder nos termos da alínea f) das referidas 

conclusões. ------------------------------ -------------------------------------------------------------  

Mais foi deliberado, por unanimidade, nomear o gestor do contrato, nos termos 

previstos na alínea g) das referidas conclusões. ------------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO, 
APRESENTADO PELO CLUBE DE CAMPISMO DO PORTO - PROCESSO 
2021/450.10.215/20 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 10.09.2021. ------  
 

Deliberação nº 480/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.09.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO, 
APRESENTADO PELA COMISSÃO DE AMIGOS DO FURADOURO - PROCESSO 
2021/450.10.215/22 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 10.09.2021. ------  
 

Deliberação nº 481/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.09.2021. -----------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA DE OCUPAÇÃO DO ESPAÇO 
PÚBLICO, APRESENTADO PELA ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA OVARENSE - 
FUTEBOL - PROCESSO 2021/450.10.215/45 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO 
DE 10.09.2021. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 482/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.09.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO, 
APRESENTADO PELA SOLINEBLIS - ASSOCIAÇÃO CULTURAL, PROCESSO 
2021/450.10.215/21 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 13.09.2021. ------  
 

Deliberação nº 483/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 13.09.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA DE DIVERTIMENTO PÚBLICO, 
APRESENTADO PELA SOLINEBLIS - ASSOCIAÇÃO CULTURAL, PROCESSO 
2021/450.10.072/8 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 13.09.2021. ------  
 

Deliberação nº 484/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 13.09.2021. -----------------------------------------------------  
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PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
06.09.2021 A 20.09.2021 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 485/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 03 E 17 DE SETEMBRO DE 2021. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 486/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 17 DE SETEMBRO 
DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 487/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
15ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO E 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. -------------------  
 

Deliberação nº 488/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
PARECER EMITIDO PELA SOCIEDADE DE REVISORES OFICIAIS DE 
CONTAS, LCA - LEAL, CARREIRA & ASSOCIADOS SROC, LDA., SOBRE A 
SITUAÇÃO ECONÓMICA E FINANCEIRA DO MUNICÍPIO DE OVAR, EM 30 DE 
JUNHO DE 2021 - PARA CONHECIMENTO E APROVAÇÃO. -----------------------------  
 

Deliberação nº 489/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o parecer e remetê-lo à Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO DO APOIO AO INVESTIMENTO EFETUADO 
PELA ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO TORRÃO DO LAMEIRO. --  
 

Deliberação nº 490/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento do apoio. --------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
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PEDIDO DE PRÉ-REFORMA APRESENTADO POR CARLOS JOSÉ PINHO 
VALENTE. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº491/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o acordo de pré-reforma com o trabalhador 

Carlos José Pinho Valente, nos termos da informação nº 25968 da Divisão de 

Recursos Humanos, de 31.08.2021. -------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO Nº 2021/650.10.103/404. -----------------  
 

Deliberação nº 492/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27779 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 19.09.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO Nº 2021/650.10.103/406. -----------------  
 

Deliberação nº 493/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27879 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 21.09.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO Nº 2021/650.10.103/407. -----------------  
 

Deliberação nº 494/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

28058 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 22.09.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO Nº 2021/650.10.103/400. -----------------  
 

Deliberação nº 495/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27909 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 21.09.2021. --------------------  

 
DESISTÊNCIA DE CANDIDATURA AO APOIO DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA 
- PROCESSO Nº 2021/650.10.103/275. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 496/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a proposta, nos termos da informação 

nº 26926 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 20.09.2021. -----------------  
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PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
PROCESSO Nº 2021/650.10.103/403. ------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 497/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27829 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 20.09.2021. --------------------  

 
PROPOSTA RELATIVA AO PAGAMENTO DE DESPESAS ESCOLARES 
RELATIVAS AO ANO LETIVO DE 2020/2021, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO 
DE CONCESSÃO DE BENEFÍCIOS SOCIAIS AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 
DO CONCELHO DE OVAR - PROCESSO Nº 2021/650.10.600/8. -----------------------------  
 

Deliberação nº 498/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27869 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 21.09.2021. --------------------  

 
PROPOSTA RELATIVA AO PAGAMENTO DE DESPESAS ESCOLARES 
RELATIVAS AO ANO LETIVO DE 2020/2021, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO 
DE CONCESSÃO DE BENEFÍCIOS SOCIAIS AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 
DO CONCELHO DE OVAR - PROCESSO Nº 2021/650.10.600/9. -----------------------------  
 

Deliberação nº 499/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27560 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 21.09.2021. --------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
 
PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DO CATÁLOGO "PHOLIAO". -  
 

Deliberação nº 500/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PLANO MUNICIPAL DA DEFESA DA FLORESTA CONTRA INCÊNDIOS DO 
CONCELHO DE OVAR, 2021-2030 - PARECER VINCULATIVO POSITIVO DO 
INSTITUTO DE CONSERVAÇÃO DA NATUREZA E DAS FLORESTAS, I.P. - 
INICÍO DA FASE DE CONSULTA PÚBLICA. ----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 501/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar o início do período de consulta pública. -------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
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INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 502/2021: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual. -----------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:29 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

 


